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Dimanche 16 janvier 2022     2ème dimanche du Temps Ordinaire - Année C 

 
« Tout ce qu’il vous dira, faites-le » 

 

 
Évangile du jour Jean (2, 1-11) 

 
En ce temps-là, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait 
été invité au mariage avec ses disciples. Or, on manqua de vin. La mère de Jésus lui dit : « Ils 
n’ont pas de vin. » Jésus lui répond : « Femme, que me veux-tu ? Mon heure n’est pas encore 
venue. » Sa mère dit à ceux qui servaient : « Tout ce qu’il vous dira, faites-le. » Or, il y avait là six 
jarres de pierre pour les purifications rituelles des Juifs ; chacune contenait deux à trois mesures, 
(c’est-à-dire environ cent litres). Jésus dit à ceux qui servaient : « Remplissez d’eau les jarres. » 
Et ils les remplirent jusqu’au bord. Il leur dit : « Maintenant, puisez, et portez-en au maître du 
repas. » Ils lui en portèrent. Et celui-ci goûta l’eau changée en vin. Il ne savait pas d’où venait ce 
vin, mais ceux qui servaient le savaient bien, eux qui avaient puisé l’eau. Alors le maître du repas 
appelle le marié et lui dit : « Tout le monde sert le bon vin en premier et, lorsque les gens ont bien 
bu, on apporte le moins bon. Mais toi, tu as gardé le bon vin jusqu’à maintenant. » Tel fut le 
commencement des signes que Jésus accomplit. C’était à Cana de Galilée. Il manifesta sa gloire, 
et ses disciples crurent en lui. - Acclamons la Parole de Dieu. 
 

 
Homélie (par Laurent BARDOU)  

 
Vous avez déjà participé à une fête de mariage ? On boit, on mange, on danse, c'est convivial. 
Imaginez un peu, il n'y a plus de vin, plus de jus de fruits, plus de gâteau... la fête va devenir triste, 
les invités vont être déçus... 
Alors dans cet évangile du jour, qui s'aperçoit qu'il n'y a plus rien à boire ? Marie, oui, il n'y a plus 
de vin. 
Remarquons l'attitude de Jésus et de Marie. 
Marie constate qu'il n'y a plus de vin et que fait-elle? Elle dit à Jésus "ils n'ont plus de vin !" 
Que répond Jésus ? "Femme que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue" 
Est-ce une fin de non-recevoir ?.. Marie est têtue, c'est méconnaître les femmes... 
Que fait-elle alors ? Elle s'adresse aux serviteurs et leur dit : "faites tout ce qu'il vous dira"  
OUI,  Marie inspirée par l'Esprit-Saint, fait naître Jésus une 2ème fois, puisque c'est elle qui 
l'envoie en mission. L'heure de Jésus peut commencer (c'est bien le rôle des parents d'envoyer 
leurs enfants dans la vie) ! 
Question : 6 jarres de 100 litres, ça fait combien en tout ? 600 litres de vin ! 
Soit les invités sont nombreux, soit ce sont de grands buveurs...! 
Qu'est-ce que ça peut vouloir dire pour nous à l'heure d'aujourd'hui  ? 
Pour comprendre un des sens des noces de CANA, St Paul dans la 2ème lecture nous donne une 
piste : 
il nous dit, en résumé, que nous avons tous des dons, des qualités, qui sont faites pour être mises 
au service des autres. Et, pour les entretenir, Jésus nous propose un mode d'emploi, pour qu'elles 
grandissent, se développent pour servir les autres ! 
Jésus, lui aussi, nous invite à un repas, tous les dimanches, Jésus nous invite à la messe, à venir 
célébrer avec lui l'Eucharistie (à lui dire merci)? Tous les dimanches les noces de Cana se 
renouvellent. Jésus nous invite ici à reprendre des forces (forces spirituelles ) 
 
 
 
 



 
Prenons un exemple : je peux avoir une super voiture, ultra moderne, GPS, télévision, moteur 
hybride etc... tout ce qu'il faut pour rendre service en transportant les autres...mais si je ne vais 
pas faire le plein d'essence, si je ne la recharge pas, ma voiture ne peut plus rouler et ne me sert 
plus à rien. Venir à l'eucharistie, à la messe, c'est prendre des forces, c'est recevoir le vin nouveau 
dans nos cœurs, que l'on peut comparer aux jarres. 
Imaginons que nous avons une jarre et qu’on y inscrive dessus ce qu'on voudrait que le Seigneur 
mette dans notre cœur. Ces cœurs qui se sont peut-être vidés pendant la semaine, comme une 
jarre peut se vider. 
 
Par les noces de CANA et la quantité énorme d'eau changée en vin, Jésus nous dit que l'Amour 
de Dieu est pour tous, qu'il y en aura en quantité pour tout le monde, pour chacun d'entre nous. 
Si nous ne venons pas aux noces, si nous n'entendons pas l'invitation de Jésus, nous nous 
privons de la présence de nos frères chrétiens et nous les privons de notre présence... 
"De quel droit nous prives-tu de ta présence ?" peut nous dire Jésus. 
Bien sûr, cette question est à entendre avec toute la tendresse et l'amour que Dieu peut y mettre! 
A quoi sert cette eau changée en vin et ce pain changé en corps du Christ si personne ne vient 
boire à la source ? 
Un nourrisson peut-il refuser longtemps le sein de sa mère ? 
Avons-nous vraiment conscience qu'à chaque eucharistie, c'est l'eau et le vin changés en sang du 
Christ et le pain changé en corps du Christ ? 
 
Les noces de Cana annoncent aussi le dernier repas de Jésus est sa crucifixion. 
Mais c'est aussi l'eau de notre baptême que Jésus vient renouveler dans nos jarres. A chaque 
messe pour pouvoir nous renouveler, Jésus vide nos jarres de tous nos "trop-pleins" inutiles, de 
nos certitudes, de tout ce qui nous encombre, pour les remplir de tout son Amour, de tous ces 
dons dont nous avons tant besoin dans nos jarres. Il transforme nos manques et nos fragilités. 
  
 
Jésus vient vraiment ! C'est aujourd'hui "son heure "!!!  A nous d'oser l'annoncer aux autres. 
Remarquons bien que Marie insiste auprès de Jésus, non pas pour de grands malades ou des 
miséreux, mais pour des gens qui font la fête dans une noce de village ! 
Aujourd'hui, ce que nous pouvons demander au Seigneur, c'est la joie qui tient le cœur ouvert, 
c'est la liberté qui rompt les chaines. Cette joie et cette liberté avec Marie, osons la demander à 
Dieu pour être au service de nos frères. 
Alors nous pouvons nous poser cette question : 
"de quoi ai-je besoin dans ma jarre, dans mon cœur pour faire grandir ma foi et servir mes  
frères ?" 
 

 


